

## ÉCOLE MATERNELLE DE GEUDERTHEIM

81 rue du Général de Gaulle

67170 GEUDERTHEIM

03 88 51 00 70

ce.0670302p@ac-strasbourg.fr

### Procès-verbal du conseil d'école du 15 mars 2023

Début de séance à 19 h

#### Présents :

Enseignantes : Cynthia STREIT, Belinda KUHN, Iseline WINDSTEIN, Mélissa DIJON, Émilie HOENEN

Représentants de la mairie : Pierre GROSS, maire de la commune, Michel URBAN, conseiller municipal

Représentants des parents d'élèves titulaires : PEEP : Mélissa PATIENT, Mélissa LAGEL

Vivre l'École : Sophie CONRAD, Natacha KOMELI

Représentants des parents d'élèves suppléants : PEEP : Franck SCHILLINGER

#### **PRÉAMBULE :**

- Désignation du secrétaire de séance : L'association Vivre l'École et l'association PEEP
- Approbation du procès-verbal du conseil d'école du 1<sup>er</sup> trimestre du 7 novembre 2023.

VOIX POUR	VOIX CONTRE	ABSENTENTIONS
11	0	0

- Adoption de l'ordre du jour.

VOIX POUR	VOIX CONTRE	ABSENTENTIONS
11	0	0

## **1. VIE SCOLAIRE**

### ➤ **Animations passées et à venir.**

- La Saint Nicolas

Le mardi 6 décembre, nous avons fêté la Saint Nicolas en dégustant des *Mennele* et l'association Peep a offert un chocolat à tous les enfants et adultes de l'école.

- Le goûter de Noël :

Après la venue du Père Noël dans chacune des classes le jeudi 21 décembre, tous les enfants de l'école ont pu prendre un goûter collectif dans la salle de motricité.

Les cadeaux de chaque classe ont été subventionnés à hauteur de 50 € par classe par la Mairie et le reste par la coopérative scolaire.

Toute l'équipe enseignante remercie les parents d'élèves qui nous ont aidés à l'installation, au rangement et qui ont contribué à fournir le goûter aux enfants ainsi qu'à la Mairie de Geudertheim pour les subventions données pour cette occasion.

### ● Épiphanie

Le mardi 16 janvier nous avons tiré les rois et les reines. Une galette brioche/pépites de chocolats de la Boulangerie « l'Ami du Pain » de Geudertheim était à partager pour les filles et une pour les garçons dans chacune des classes.

### ● La Chandeleur

Le jeudi 2 février, à l'occasion de la Chandeleur, chaque classe a confectionné et dégusté de délicieuses crêpes.

Nous remercions M. Willmann de nous avoir fourni les ingrédients nécessaires à la réalisation de nos recettes ainsi que les parents qui ont aidé dans les classes.

### ● Il était une fois... la forêt

Le jeudi 8 février l'ensemble de l'école a pu assister dans la salle de motricité au spectacle de la compagnie Planètemômes, *Il était une fois... la forêt*. Il s'agissait d'un spectacle interactif où se mêlent vidéo, chanson, danse et décors enchantés.

### ● Carnaval

Le mardi 13 février, nous avons organisé le carnaval de l'école où chaque enfant pouvait venir déguisé. Nous avons fait une petite fête dans la salle de motricité, toutes les classes réunies, puis nous avons tous rejoint nos classes pour manger de bons beignets et boire des jus de fruits apportés par les parents.

Merci à tous les parents d'avoir joué le jeu en déguisant leur enfant et d'avoir apporté de quoi fournir notre goûter.

### ● Photo de classe

La photographe passera à l'école le mardi matin 7 mai.

### ● La Ferme Buissonnière

L'ensemble de l'école se rendra à la Ferme Buissonnière le jeudi 23 mai pour la journée (départ le matin vers 8 h 30 et retour vers 15 h 45) ; repas tiré du sac sur place. Une participation financière sera demandée aux parents pour cette sortie.

### ● Fête de l'école

Le vendredi matin 14 juin, nous ferons les mini-olympiades de l'école. Si le temps nous le permet, nous nous rendrons au stade pour que les enfants puissent, par équipe, relever les différents défis

proposés. Dans le cas contraire, les épreuves se dérouleront dans la salle polyvalente. Nous aurons besoin de parents pour nous aider à préparer et à encadrer les différents jeux.

En fin d'après-midi, un défilé, une remise de médailles et une petite surprise auront lieu place de la Mairie, en présence de tous les parents d'élèves qui seront invités pour l'occasion. La soirée se poursuivra autour de tartes flambées, de boissons et de gâteaux.

Une réunion d'information pour l'ensemble des parents aura lieu le mardi 2 avril à 19 h à l'école.

➤ **Fêtes et actions au profit de notre école (associations).**

● **PEEP :**

- Le Sentier aux Lampions
- Don de chocolats pour chaque enfant le jour de la Saint Nicolas à l'école
- Vente de fromage
- Bourse de puériculture
- Fête de fin de maternelle : date à convenir avec l'école élémentaire

● **VIVRE L'ÉCOLE :**

- Vente de fournitures scolaires fin juin
- Vente de chocolat de Noël
- Marché de Noël le 1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent
- Vente de chocolat de Pâques
- Vente de madeleines St Michel menée dans tout le village

➤ **Résultat du sondage de la PEEP sur les changements d'horaires des écoles de Geudertheim**

Les réponses que nous avons reçues correspondent à 82 élèves de maternelle et 114 élèves d'élémentaire.

On observe de nombreux retours confus par rapport à des réponses contradictoires (favorable à un maintien des horaires : oui, et favorable au changement d'horaires pour la pause méridienne : oui ;

ou encore, favorable à un maintien des horaires : non, et favorable au changement d'horaires pour la pause méridienne : non).

Nous observons tout de même des réponses relativement partagées et un certain équilibre entre les retours pour un maintien et un changement d'horaires.

En maternelle:

- À la question « êtes-vous favorable à un maintien des horaires actuels ? »

Oui : 36                                      Non : 27                                      Sans avis : 19

- À la question « êtes-vous favorable à un changement des horaires ? »

Oui : 43                                      Non : 25                                      Sans avis : 14

En élémentaire:

- À la question « êtes-vous favorable à un maintien des horaires actuels ? »

Oui : 60                                      Non : 37                                      Sans avis : 17

- À la question « êtes-vous favorable à un changement des horaires ? »

Oui : 51

Non : 49

Sans avis : 14

Les résultats étant mitigés, les enseignantes ont décidé de les maintenir tel quel, soit 8 h – 11 h 30 et 13 h 15 – 15 h 45.

La PEEP rappelle que ce sondage n'est pas **son** sondage mais une proposition faite suite à l'interpellation de plusieurs parents sur les difficultés rencontrées à cause des horaires d'école dans l'organisation quotidienne et regrette que certaines réponses aient été quelques peu abruptes alors que nous œuvrons tous pour l'épanouissement de nos enfants et de la vie du village.

Nous rappelons qu'en tant que représentants de parents d'élèves, nous sommes à l'écoute des parents et pouvons faire le lien entre les parents et l'école sur certains sujets qui les préoccupent.

➤ **Renouvellement de la dérogation pour la semaine à 4 jours.**

Pour la rentrée 2021, notre école avait demandé une dérogation pour organiser le temps scolaire sur 4 jours. Cette dérogation avait été accordée pour une durée de trois ans. Il s'agit donc de voter pour le renouvellement de cette dérogation.

VOIX POUR	VOIX CONTRE	ABSENTIONS
11	0	0

Nous rappelons les horaires de l'école qui resteront les mêmes lors de la prochaine rentrée :

Accueil du matin : 7 h 50 à 8 h 30.

Fin des cours à 11 h 30

Accueil de l'après-midi : 13 h 05 à 13 h 15

Fin des cours à 15 h 45

➤ **Inscription pour l'année scolaire 2024/2025 :**

36 enfants nés en 2021 sont inscrits sur les listes de la mairie. Il y a déjà eu quelques demandes d'informations pour scolariser des enfants dans le village (alors qu'ils n'y résident pas ou pas encore) et d'autres pour obtenir une dérogation pour effectuer l'inscription dans une autre commune.

Les inscriptions se déroulent les mardis du mois de mars et d'avril directement à l'école avec la directrice ou sur rendez-vous. Les dossiers d'inscriptions ont été envoyés aux familles recensées.

Les grandes sections qui quitteront l'école maternelle pour aller au CP sont 35. Nous aurons donc à peu près le même effectif global que cette année et donc nous ne risquons pas de fermeture de classe.

➤ **Cahier de liaison**

Des parents auraient souhaité avoir plus d'informations quotidiennes sur la scolarité de leurs enfants et la question d'un cahier de vie s'est posée. Les enseignantes rappellent que les parents peuvent à tout moment envoyer un courriel sur l'adresse donnée en début d'année pour avoir des renseignements ou même pour prendre un rendez-vous avec l'enseignante. Les enseignantes

assurent que s'il n'y a pas de communication particulière vers les parents avant le rendez-vous de milieu d'année, c'est que tout se passe bien, et qu'elles prennent contact avec les parents avant le rendez-vous de milieu d'année si nécessaire.

## **2. HYGIÈNE SCOLAIRE ET SÉCURITÉ**

### ➤ **PPMS Risque Majeur.**

Le jeudi 15 février nous avons effectué notre exercice de Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS) en cas de risque majeur extérieur.

Le scénario que nous avons imaginé était une tempête extérieure nous obligeant à nous confiner à l'intérieur de l'école.

Les enfants étaient prévenus avant le déclenchement de l'alarme. Ils se sont rendus dans le calme dans les différents lieux de mise en sûreté.

Suite à cet exercice nous avons constaté le même dysfonctionnement que l'année précédente :

-- L'alarme ne sonne pas assez fort. Lorsque les portes des salles de classes sont fermées, nous ne l'entendons pas.

--Il nous manque deux malles PPMS avec le matériel de première nécessité que nous devons avoir dans chaque lieu de confinement.

### ➤ **Sécurité dans les escaliers**

Certains parents se demandent si l'entrée des enfants le matin pourrait se faire par la cour de récréation (entrée au niveau de la sortie de Maîtresse Belinda et Maîtresse Mélissa, sous le préau) pour éviter, dans la mesure du possible, le passage par les escaliers qui sont parfois dangereux (verglas, ...). Cela faciliterait aussi le contact entre les parents avec des poussettes et les enseignantes.

La directrice rappelle qu'il y a un passage pour personne à mobilité réduite le long de l'école qui peut être emprunté par les parents avec des poussettes.

Ce changement amènerait quelques réflexions à prendre en compte (réception des appels pour prévenir des absences, traversée du couloir pour les plus petits jusqu'au fond de l'école, ...)

Les enseignantes vont y réfléchir et se positionneront pour la rentrée 2024-2025.

## **3. UTILISATION DES MOYENS ALLOUÉS À L'ÉCOLE**

### ➤ **Budget coopérative scolaire (COOP)**

Depuis le dernier conseil d'école, la coopérative scolaire a subventionné l'affiliation à l'OCCE et son assurance obligatoire pour un montant de 259,35 €, le matériel pour les différents bricolages du marché de Noël pour 130,25 €, les séances d'initiation au judo pour 600 €, les *Mennele* de la St Nicolas et les galettes des rois pour 166 €, le spectacle pour 450 € et du matériel pédagogique pour 200 €, soit une dépense totale de 1 805,60 €.

L'association Vivre l'École a fait un don de 200 € en février 2024 à la coopérative de l'école.

La PEEP rappelle qu'elle aimerait faire un don pour financer un projet. Les enseignantes sont donc invitées à contacter la PEEP pour tout financement d'un projet pédagogique.

L'équipe pédagogique remercie les associations pour leurs actions et leurs dons au profit des enfants de l'école maternelle.

➤ **Budget Mairie**

Le budget que la mairie octroie à l'école par année civile a été respecté puisque les dépenses sur l'année 2023 se sont élevées à 3 970,02 € sur les 4 000 € alloués.

En ce début d'année, la Mairie nous a aidée à financer l'achat de matériel pédagogique à hauteur de 685 €.

Prochain conseil d'école le 25 juin à 19 h avec l'école élémentaire pour un compte rendu du rapport de l'évaluation d'école par les évaluateurs.